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2 週間の研修の中で、多くの方々との出会いに刺激を受け、又、自分の未熟さに気がつい

たと 2 週間を振り返っておりました。 

反抗期ということもあり、親の話に耳を傾けないこともありましたが、参加後はしっかり

と聞け、整理整頓ができるようになったと生活面での変化も見られました。 

そして、娘から参加させてくれたことに対する感謝の言葉やお世話になった方々への経緯

の言葉を聞き、成長を感じるとともに、親として参加させて良かったと実感いたしました。 

これも岐阜県の担当の方々をはじめ、次世代リーダー養成塾の関係者の方々の努力の賜物

だと感謝しております。本当にありがとうございました。 

この養成塾がこれからも続き、多くの若者が学べる機会が増えるよう心よりお祈り申し上

げます。 

カリキュラムを見て、子どもの感想を聞いていると、すばらしい先生方や次世代リーダー

を目指す子どもたちとのコミュニケーションを通して、感じるものはかなりあったようでし

た。 

ただし、将来こんな世の中が出来れば、こんなことがしたいなどの美しい夢を語ってくれ

るかなとも思いましたが、それはありませんでした。(単純にそう思ってもらっても心配です

が)今までの身近な人とのコミュニケーションや学校や TV や本や新聞などを通して学び、作

ってきた「ものの考え方」から、今回の塾を通して、違った目線でものを考えるきっかけに

なったと感じています。 

今後、いろんな経験をする中で、今回の経験を踏まえ、また違った目線でものを考えるこ

とにより、より深い「ものの考え方」をしてくれるのではと思います。 

将来、少なくとも大事な場面では、いろんな視点から物事を考え、よりよい方向性を見つ

け、みんなを引っ張って行ける人になってくれればと期待しています。ありがとうございま

した。 

「次世代リーダー塾に参加したい」と聞いたのは４月の始め。「それ何？」というところか

ら調べ始め、「なんか凄い！」ということは理解できました。そしてまた、親として応援する

ことも決めました。 

本人も中間テスト勉強のさなか、小論文や課題に取り組み、いざ出発。どのように成長し

て帰ってくるか楽しみにして送り出しました。帰宅の日は台風に見舞われ飛行機が欠航する

かもしれないという状況でしたが、疲労の中にも充実した顔で無事に岐阜駅に降り立ってき

ました。これも良い思い出になることでしょう。早速、弟にも薦めていました。 

いろいろなことを学び、本気で同世代の仲間と議論できたことは 17 年間生きてきた中で

貴重な体験だったと思います。今後は、この経験を生かし社会に貢献できる大人となってい

けるよう頑張ってもらいたいと思います。 



 

 

 

 

応募時の書類作成から、事前学習、そして塾への参加。どれもいい経験が出来たと思いま

す。また中学校の担任の先生、高校の先生方にご協力頂き、改めて先生方への感謝の気持ち

を持つ事が出来ました。 

高校生になり、自身の進路を考え始めたタイミングで参加し、たくさんの刺激を受けてき

たようです。様々な事に興味を持って、ニュースに触れる事が多くなったように感じます。 

また、日本各地に、アジアに友人が出来たことで、遠い所の出来事ではなく身近な出来事

として、考えられるようになったように思います。 

今回息子がリーダー塾に参加させて頂くに当たって、学校行事のため事前説明会への参加

が叶いませんでしたが、県の担当者の方から特別に説明を伺う機会を設けて頂いたため、安

心して送り出すことができました。また、リーダー塾期間中に、台風が接近するなど心配な

状況にありましたが、適切に情報提供頂けたことで不安なく過ごすことができました。 

2 週間という比較的長い期間親許を離れることは、息子にとって初めての経験でした。特

に、息子が所属する高校からリーダー塾への参加はただ一人であったこともあり、日本各地

から集まる同世代の仲間との交流や、各界を代表者する方々のお話を直接聞くことで自分の

殻を破るヒントを掴んだようです。10 日ほど過ぎた頃に息子から送られてきた手紙には、「学

校の勉強とは全く違ったものがここでは得られます。」と書いてあり、彼の成長に大いに役立

つ経験をさせて頂いたと思います。本当にありがとうございました。 

はじめ息子から「リーダー塾に参加した」と聞いた時、2 週間も学校を休み、部活を休み、

塾を休み、体育祭の応援団練習を休み何だかリスクの大きいような気がしてあまり気が進み

ませんでした。悩んだあげく担任の先生に相談したところ「このリーダー塾では得るものの

方が大きいです。息子さんが行きたいなら行かせてあげてください」と言われ決断しました。

親の心配をよそにリーダー塾から帰宅した息子はとても充実した顔で少したくましくなった

ように思いました。 

高１の男の子、あまり多くは話しませんが全国から集まった志の高い友人や各国から来た

仲間に多くの刺激を受け、息子にとってこの体験は何にもかえがたいものになりました。 

ここで出会った仲間たちに将来、どこかで出会えるといいなと思っています。 

２週間大変お世話になりました。素晴らしい体験をさせていただき感謝しています。あり

がとうございました。 

大変貴重な経験をさせて頂きましたことを、心より感謝申し上げます。 

塾へ参加する直前まで、心配そうな娘でしたが、帰宅したときは、晴れ晴れとした顔で「行

って良かった！」と塾での話が止まりませんでした。普段の生活では出会うことが出来なか

った友人との出会い、知ることのなかった知識、考える事や議論する事のなかったテーマな

ど、すべてが新鮮で娘の心に強く刻まれた２週間だったようです。 

志を高く持った仲間と過ごした時間を忘れず、意欲的な毎日を送って欲しいと願います。

ありがとうございました。 



 

 

将来どういう道に進みたいか決まっていないので、いろいろな方のいろんな方面の話を聞

いて、何に興味を持つかを楽しみにしていました。また、前向きな考えの人が多いだろうと、

その刺激も楽しみにしていました。 

参加して、すごく楽しそうに帰ってきたこと、充実していたのか「すごく長くいた気がす

る」と言っていたのが印象的でした。 

遊びで楽しいというのでなく、みんなで討論したりする中での楽しさや充実感を味わえた

ことは貴重な経験で、非常によかったと思います。 

また、講師の方や参加者の視野の広さに影響を受けたことと思います。 

岐阜県枠がなければ、応募することは思いつかなかったと思うので、岐阜県枠があったこ

とに感謝します。 

リーダー養成塾は息子にとって、とても有意義な２週間になった様で、思い切って参加さ

せて良かったと思います。学校では経験できない講義やディスカッションを通して、自分に

足りてないものに気づいたり、参加して初めて知った世界、職業に興味を持つことが出来て

視野が広がったように思います。リーダー養成塾で得た心の中にある熱い思いを原動力にし

て自分の夢に向かっていって欲しいと思います。 

この度は素晴らしい体験をさせて頂き、ありがとうございました。 

初め本人が興味を示した養成塾でしたが、実際行けることになると不安な様子になってい

きました。知らない人と関わること、自分の生活ペースが崩れることを苦手としていた我が

子だったので、とても心配していましたが、期間中に届いた手紙で楽しく過ごしていること

と親への感謝の言葉が書いてあり、安心＆涙したことを覚えています。 

帰ってくる日と台風が重なりそうで天気予報とにらめっこしていたのですが、見事に重な

り、無事に帰ってこられるのか心配しながら迎えに行きました。 

帰ってきた我が子は「帰ってきたくなかった！」が第一声。とっても楽しかったようでし

た。帰りの車の中はいろんな話が聞けたこと、いろんな人がいてたくさんの話をしたこと、

その経験の中で 中２から描いていた将来の夢が変わったことなど ずっと養成塾での出来

事を話してくれました。家に帰ってきてからも全国にできた友だちと連絡を取り合うように

なり「一生の友だちになった」と喜んでいます。 

２週間もの間 全く知らない人たちと生活できるのかが親として一番心配でしたが、親の

心配をよそに、しっかり成長してきた我が子。この経験が自信となり 新たな目標に向かっ

て進んでくれるだろうと願っています。本当にありがとうございました。 

最後に…常に２２時頃までには就寝している我が子なので 毎日２３時まで起きているこ

とが苦痛だったようです(笑)。 




